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                                              Verbale n. 23/2017 

 
L’anno 2017 il giorno 22 del mese di Settembre si è riunita la VII^ Commissione Consiliare 

presso la propria sede di via G. Bonanno, 51 giusta Convocazione del Presidente  prot. n.11 del 

30.08.2017. 

  
Alle ore 10.35 il Presidente Rosario Arcoleo invita il Segretario Avv. Liliana Volo a chiamare 

l’appello; oltre al Presidente risultano presenti le Consigliere Sabrina Figuccia e Giuseppina Russa 

pertanto, essendo raggiunto il numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta, in prima 

convocazione, assistito dal Segretario Avv. Liliana Volo. 

 Il Presidente pone in trattazione il seguente tema all’o.d.g.: 

 

AUDIZIONE AZIENDA DI GESTIONE RECUPERO CREDITI WCM IN PERSONA DEI SIGG.  

OMISSIS SU VARIE ED EVENTUALI ED IN SPECIE PER DISCUTERE SU AFFIDAMENTO 

SERVIZIO RISCOSSIONE COATTIVA DELLE ENTRATE COMUNALI A MEZZO RUOLO 

ALL’AGENZIA DELLE ENTRATE RISCOSSIONE E/A RISCOSSIONE SICILIA S.P.A. AI 

SENSI DEL COMMA 16 ART. 1 D.L. 22.10.2016 CONVERTITO IN LEGGE N. 225/2016 - 

(AREG 921888/2017) – parere richiesto in data 23.08.2017 (già esitata con parere dell’11.09.2017)  

 

Il Presidente ringrazia gli intervenuti e cede immediatamente loro la parola per esporre sul tema 

all’o.d.g. L’odierna audizione trae spunto da una richiesta avanzata dalla azienda WCM che intende 

proporsi come valida alternativa alla riscossione dei tributi a mezzo ruolo.  

Prende la parola il sig. OMISSIS , n.q di rapp.te dell’azienda WCM, riferendo preliminarmente che 

risulta già sottoposta alla valutazione della Senatrice Ricchiuti l’ipotesi che, prima ancora 

dell’iscrizione a ruolo, si possa tentare di effettuare  una riscossione che possa apportare al Comune 

risultati migliori, più concreti e più celeri. Il sig. OMISSIS evidenzia che detta procedura risulta già 

stata  incrementata dal Comune di Bologna con risultati incoraggianti e che, parimenti, altri Comuni 

minori la applicano. Anche l’Anci, sulla base dei dati sorprendenti ottenuti (il 45% dei tributi 

riscossi), ha aperto un dialogo con l’azienda sul tema.  

Detta procedura di riscossione, a parere del sig. OMISSIS, avrebbe due vantaggi: 1) Rinnovare 

l’anagrafica reale delle persone, con la relativa acquisizione di numeri di telefono dei contribuenti, 

che il Comune allo stato non possiede; 2) Realizzare un’equa distribuzione dei compiti con il 

consequenziale abbattimento dei costi che vanno a realizzare delle economie di scale che il Comune 

oggi non riesce a realizzare tramite la Serit S.p.A. Pertanto, a parere del sig. OMISSIS, utilizzando 

questa procedura di riscossione alternativa alla riscossione a mezzo ruolo, si determinerebbe un 

enorme beneficio per le casse dell’economato. Si tratta, in specie, di una sorta di attività di “recupero 

crediti telefonico”.  

A parere dell’azienda WCM, tramite l’esternalizzazione del servizio di riscossione dei tributi, il 

Comune potrebbe dunque ovviare all’oneroso recupero a mezzo strumenti coattivi attraverso cui si 

da il via ad un farraginoso contenzioso. 

Sopraggiunge il Consigliere Claudio Volante alle ore 10.50. 
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Dopo aver riassunto i termini della discussione sin qui svolta, l’Avv. Volante evidenzia ai 

componenti della Commissione che, in sostanza, si tratterebbe di un’attività stragiudiziale, il cui 

servizio, a proprio parere, andrebbe certamente appaltato. Tutti i Consiglieri concordano. 

Prosegue il Consigliere Volante esprimendo il suo sfavore per l’attività svolta sino ad ora dalla Serit 

e ciò in considerazione alla circostanza che nel riscuotere i tributi il Comune ha recuperato importi 

irrisori. Questa mancata riscossione è stata, verosimilmente, riferibile proprio alla lentezza della 

Serit n.q. di agente di riscossione; 

Viceversa, il medesimo, accoglie benevolmente quanto proposto dall’azienda e ciò, anche e 

soprattutto, alla luce della circostanza che la giurisprudenza è concorde sul fatto che i ruoli esattoriali 

sono equiparati  all’ingiunzione fiscale. Il Consigliere Volante sostiene inoltre che, nelle more della 

sostituzione tra l’attuale riscossione a mezzo ruolo e la riscossione attraverso gli strumenti 

dell’ingiunzione fiscale, si potrebbero prevedere degli affidamenti intermedi che svolgano un’attività 

stragiudiziale che realizzi una sinergia tra il cittadino e il Comune. 

Il Consigliere Volante e la Consigliera Figuccia invitano dunque gli intervenuti a fornire le loro 

credenziali e tutta la documentazione a supporto dei risultati fin ora raggiunti dall’azienda, anche 

riferibile a Comuni diversi.  

Gli intervenuti danno la loro totale disponibilità in tal senso. 

Il Consigliere Volante esprime grande interesse per l’idea prospettata dall’azienda intervenuta, 

seppur con qualche perplessità in considerazione del fatto che, comunque, bisogna garantire 

l’imparzialità tra i cittadini nella riscossione del tributo.  

Gli intervenuti producono la proposta di legge attualmente presentata al Senato; questa, viene 

acquisita agli atti. 

Prende nuovamente la parola il sig. OMISSIS che evidenzia che la presente proposta pone rilievi 

interessanti su una questione che, oltre che tecnica, è anche politica e di società civile. Il sig. 

OMISSIS sottolinea che, spesso, da parte del contribuente, non c’è la volontà di non pagare ma c’è 

l’impossibilità di farlo. Egli dunque ritiene che sarebbe utile, da un lato,  porgere una mano al 

cittadino, facendogli percepire una disponibilità da parte dell’Amministrazione, dall’altro, prevedere  

una riscossione che sia capace di contemperare le opposte esigenze tra debitore e creditore.  

Il sig. OMISSIS  rileva che il Presidente dell’Associazione è il dr. Marco Pasini e che l’associazione 

fa anche parte di Confindustria; che gli uffici dell’azienda sono siti in via Ariosto e che l’azienda è 

specializzata in materia e regolarmente iscritta agli Albi Unirec e Fenca. 

I Consiglieri esprimono apprezzamento per l’attività svolta dalla WCM, così come esposta in 

persona del suo rappresentante e convengono che occorre,  anche in seno alle stesse 

Commissioni, proporre altri strumenti di riscossione che non siano il “mezzo ruolo” sì da 

consentire anche attraverso  bandi gara o di appalto ad altre società di poter partecipare 

all’eventuale servizio di riscossione, tramite ingiunzione ed altri strumenti validi ed 

alternativi al “mezzo ruolo”. 
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Il Presidente ringrazia gli intervenuti e li congeda. 

Il Presidente, sulla scorta di quanto concordato alla seduta di ieri, anche e soprattutto alla 

luce della circostanza che l’esposizione fornita dall’Architetto Li Castri è stata assolutamente 

esaustiva, propone di aprire la discussione al voto della proposta sul “REGOLAMENTO 

PER L’AFFIDAMENTO DI LAVORI, AI SENSI DI QUANTO DISPOSTO DELL’ART 36 

COMMA 2 DEL D.LGS N.50 DEL 19-04-2016 E SS.MM.II. CODICE DEI CONTRATTI 

PUBBLICI” (AREG 915757/2017)- parere richiesto il 12-09-2017 

Tutti i Consiglieri presenti esprimono parere favorevole alla proposta de qua.  

Pertanto, la Commissione si è espressa favorevolmente alla proposta all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla 

 

 LETTURA, DISAMINA ED APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI 

 

Viene letto ed esaminato il verbale del 21.09 u.s.. Questo viene approvato all’unanimità dei presenti.  

Si apre una discussione politica. 

Il Presidente, alle ore 12.20  dichiara chiusa la seduta rinviando alla seduta utile successiva la 

lettura, approvazione e sottoscrizione del presente verbale. 

 

 

         Il Segretario                                  Il Presidente 

     Avv. Liliana Volo              Rosario Arcoleo 

  

                

 

 

  

   


